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Торговые сети – под депутатским контролем. В Приамурье 

продолжаются контрольные мероприятия на предмет исполнения 

федерального закона о регулировании торговой деятельности 

Законодательное Собрание Амурской области 06.03.2017 

 

Нарушений ценообразования на социально значимые продукты питания 

в проверяемых магазинах не выявлено. В целом в Амурской области 

складывается куда более благополучная ситуация с торговыми сетями, чем в 

других регионах страны. Парламентарии под председательством 

координатора мониторинговой группы Александра Воронкова обсудили 

очередные итоги мероприятий по проверке амурских торговых сетей на 

предмет того, как ими исполняются требования Федерального закона «Об 

основах государственного регулирования торговой деятельности в 

Российской Федерации». Мониторингу подверглись цены на товары первой 

необходимости на территории Благовещенска. 

Так, в перечень розничных торговых объектов областной столицы 

вошли три магазина локальных сетей (Кэш&Кэрри, «Авоська», «Наш 

универсам»), три магазина шаговой доступности, пять нестационарных 

объектов. 

Торговые наценки сетевых предприятий торговли за допустимые 

пределы (в 30%) не вышли: на молочную продукцию они составили 10-15%, 

на хлеб, а также растительное масло – до 16%, на колбасные изделия – до 

27%, на замороженное мясо птицы, а также овощи, выращенные в ООО 

«Тепличный», – до 25%, на макаронные изделия – до 20%. 

Более того, с 1 января по 1 февраля текущего года было зафиксировано 

небольшое снижение цен на свинину, подсолнечное масло, сахар-песок, 

муку, соль, пшено, макаронные изделия, яйца и некоторые другие продукты. 

В сравнении с аналогичным периодом прошлого года цены снизились на 

капусту (на 25%), рис (16%), пшено (12%), картофель и помидоры (10%), 

морковь (почти 13%), сахар (11%), масло подсолнечное (почти 10%), лук и 

яблоки (почти 6%), свинину (5%). Не меняются в отчетных периодах цены на 

говядину, замороженную рыбу, хлеб.    

Городские торговые сети своевременно отреагировали на произошедшие 

в июле 2016 года изменения и привели свою деятельность в соответствие с 

требованиями федерального законодательства. Так, были созданы интернет-

сайты с размещением на них необходимой для поставщиков продукции 

информации; разработаны новые бланки договоров поставки; снижен размер 

вознаграждения до 5% цены продукции; сокращен срок отсрочки оплаты 

полученных от поставщиков товаров и др. 



В то же время участники совещания (а это не только представители 

власти, контролирующие органы, руководители торговых сетей, но и 

непосредственно поставщики-производители) обратили внимание на то, что 

торговые сети предпринимали попытки найти иные пути получения 

потерянных прибылей, например, вводили новые виды штрафов для 

поставщиков-производителей или одним из условий предъявляли 

необходимость существенных скидок. 

В связи с тем, что указанный федеральный закон был призван сдержать 

рост цен на социально значимые продукты питания, а также защитить права 

потребителей и местных производителей продукции, работа по данному 

направлению будет продолжена.       

Также депутатами был поднят вопрос добровольного объединения 

небольших производителей сельхозпродукции в кооперативы – в целях 

создания в регионе цивилизованного сельскохозяйственного рынка, 

снижения рисков в производственной деятельности амурского фермерского 

сообщества. К этой теме депутаты обещают вернуться в ближайшее время.  

 

Депутаты Верховного Совета Хакасии поддержали коллег из 

Государственной Думы, выступающих за сокращение срока действия 

ТОР 

Верховный Совет Республики Хакассия 07.03.2017 

 

В преддверие Международного женского дня депутаты Верховного 

Совета Хакасии провели заседание Президиума Верховного Совета Хакасии. 

Руководители комитетов и комиссий рассмотрели внесенные прокуратурой 

республики и депутатским корпусом законопроекты, приняли постановление 

о созыве 29 марта очередной сессии. Также парламентарии дали 

положительный отзыв на проект федерального закона о сокращении срока 

действия территории опережающего развития с 70 до 30 лет. С инициативой 

вышли коллеги из нижней палаты парламента. Как предполагают авторы, в 

случае 70-летнего существования такой территории государству может быть 

нанесен значительный материальный ущерб. 

«70 лет – это слишком большой срок для договора, которым 

предусматривается передача неограниченной территории РФ юридическому 

лицу, в том числе иностранному резиденту, да еще с государственными 

вложениями и освобождением от налогов, – отметил председатель комитета 

Верховного Совета Республики Хакасия по экономической политике, 

промышленности, строительству и транспорту Валерий Мешанков. – 

Территория, отданная на 70 лет, навсегда может остаться у резидента той 

страны, откуда он пришел. Пример – Аляска. Она была отдана Соединенным 

Штатам в аренду на 49 лет». 

При этом, по истечении срока резидент вправе распорядиться 

созданным им имуществом по своему усмотрению. В связи с этим 

законопроектом также предлагается оговаривать условия о «судьбе» 

недвижимого имущества резидента после окончания действия договора. 



Практика показывает, что почти все заводы и фабрики, купленные 

инвесторами, были уничтожены. Уничтожались и целые отрасли, чтобы 

убрать конкурентов с мирового рынка, добавил руководитель профильного 

комитета. 

«Необходимо поддержать инициативу наших коллег. Это вопрос 

стратегический, политический, – подчеркнул Председатель Верховного 

Совета Хакасии Владимир Штыгашев. – У собственников должна 

просматриваться историческая ответственность. Кроме того, у нас 

установлен 30-летний срок для стратегического планирования в России, 

поэтому не должно быть договоров, не укладывающихся в стратегические 

планы страны». 

 

Мособлдума выступила с федеральной законодательной инициативой в 

сфере туризма 

Московская областная Дума 09.03.2017 

 

На 17 заседании Мособлдума выступила с проектом поправок в 

Федеральный закон «Об основах туристской деятельности в Российской 

Федерации». В данном законе приведено определение понятия туристских 

информационных центров как организаций, осуществляющих деятельность 

по информированию физических лиц о туристских ресурсах и об объектах 

туристской индустрии, а также деятельность по продвижению туристских 

продуктов на внутреннем и мировом туристских рынках. 

Законопроектом предлагается расширить данное определение и внести 

поправку, что туристские информационные центры информируют об 

объектах туристской индустрии не только физических, но и юридических 

лиц. Предлагаемое изменение необходимо для создания условий, при 

которых туристские информационные центры станут более эффективным 

инструментом по продвижению туристских продуктов на внутреннем и 

мировом туристских рынках. 

 

Депутаты горсовета продолжат борьбу с пивными точками в жилых 

домах 

Липецкий областной совет депутатов 09.03.2017 

 

Постоянная комиссия по экономической и промышленной политике, 

развитию малого и среднего предпринимательства представила отчет о своей 

работе в 2016 году. 

Особое внимание депутаты уделили состоянию потребительского 

рынка города, который по-прежнему остается одним из важнейших 

сегментов жизнеобеспечения Липецка. На начало 2016 года общее число 

объектов потребительского рынка составляло порядка 4 тысяч, из них 1 137 – 

стационарные предприятия розничной торговли, более 550 из которых 

приспособлены для доступа лиц с ограниченными возможностями. В течение 

года перечень торговых объектов пополнили, в частности, магазины 



крупнейших федеральных сетей. Постоянная комиссия на протяжении года 

контролировала проведение мониторинга розничных цен на отдельные виды 

социально значимых продовольственных товаров первой необходимости.  

Одной из главных тем ушедшего года было обсуждение закрытия 

пивных заведений, расположенных на первых этажах жилых зданий. 

Депутатами было подготовлено обращение Председателю и депутатам 

Государственной Думы в поддержку проекта закона «О внесении изменений 

в Федеральный закон «О государственном регулировании производства и 

оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции и об 

ограничении потребления (распития) алкогольной продукции», внесенного 

депутатом Госдумы, известным спортсменом Дмитрием Носовым. Стоит 

отметить, что это было не первое обращение горсовета в вышестоящие 

парламенты. Ранее депутатам удалось добиться ограничения торговли пивом 

в барах, вход в которые расположен со двора или торца жилого дома.  

Другим важным событием стало проведение публичных слушаний «По 

проекту Стратегии социально-экономического развития города Липецка до 

2035 года». Подготовка этого документа была начата еще два года назад. В 

ближайшие два десятилетия город будет развиваться сразу в нескольких 

направлениях. Липецку предстоит развивать и модернизировать жилищно-

коммунальный комплекс, транспортную систему, а также продолжать 

работать над улучшением экологической ситуации. Но главная цель, по 

мнению разработчиков документа, - комфортное проживание людей. Также 

специалисты видят Липецк экономически развитым региональным центром с 

диверсифицированной экономикой.  

Помимо этого, комиссией был рассмотрен еще один долгосрочный 

проект муниципальной программы «Развитие экономического потенциала 

города Липецка на 2017-2022 годы».  

Также в рабочем порядке приняты: положение «Об управлении 

туризма и массовых коммуникаций администрации города Липецка», 

внесены изменения в положения «Об оплате труда работников 

муниципальных учреждений города Липецка» и «О наружной рекламе в 

городе Липецке».  

Всего же в 2016 году постоянной комиссией было проведено 12 

заседаний, рассмотрено 49 вопросов, на контроле стоит 1 решение. 

 

Дорогу тяжеловесному транспорту 

Законодательное Собрание Пермского края 09.03.2017 

 

Группа депутатов из комитета по развитию инфраструктуры (Виктор 

Плюснин, Геннадий Шилов, Александр Борисов) внесла на рассмотрение 

Законодательного Собрания проект постановления «О поддержке обращения 

Думы Астраханской области к Правительству Российской Федерации». 

В соответствии с действующим российским законодательством 

установлен прямой запрет на движение тяжеловесных транспортных средств, 



осуществляющих перевозки грузов, не являющихся неделимыми, по любым 

автомобильным дорогам. 

Думой Астраханской области предлагается внести изменения в пункт 3 

части 1 статьи 29 Федерального закона № 257-ФЗ «Об автомобильных 

дорогах и о дорожной деятельности в Российской Федерации и о внесении 

изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации» в 

части исключения из запрета на движение по автомобильным дорогам 

тяжеловесных транспортных средств осуществляющих перевозки грузов, не 

являющихся неделимыми, тяжеловесных транспортных средств с неделимым 

грузом, которые осуществляют движение по специально построенным либо 

укрепленным автомобильным дорогам (или их отдельным участкам), в том 

числе в случае принятия специальных мер по обустройству автомобильных 

дорог и пересекающих их сооружений, инженерных коммуникаций в 

пределах согласованного маршрута. 

Также предлагается внести изменения в Правила перевозок 

автомобильным транспортом, утвержденных постановлением Правительства 

Российской Федерации от 15 апреля 2011 г. № 272, в части установления 

данными Правилами отдельных значений предельно допустимых весовых 

параметров транспортных средств в отношении их движения по указанным 

выше видам дорог. 
 

В Собрание внесён законопроект, устанавливающий полномочия 

органов государственной власти в области библиотечного дела 

Псковское областное Собрание депутатов 09.03.2017 

 

В областное Собрание депутатов поступил на рассмотрение проект 

закона «Об отдельных вопросах в области библиотечного дела в Псковской 

области». Законопроект, разработанный Государственным комитетом по 

культуре, отражает действующие положения федерального законодательства 

в области библиотечного дела. 

Документ закрепляет за органами государственной власти полномочия, 

относящиеся к этой сфере, и устанавливает принципы государственной 

политики в области библиотечного дела. 

В соответствии с проектом область выступает гарантом прав, 

предусмотренных Федеральным законом, и не вмешивается в 

профессиональную деятельность библиотек, за исключением случаев, 

предусмотренных законодательством Российской Федерации. Область 

поддерживает развитие библиотечного обслуживания наименее социально и 

экономически защищенных слоев, и групп населения (детей, юношества, 

инвалидов, пенсионеров, беженцев, безработных, жителей сельской 

местности). 

Организацию библиотечного обслуживания населения и 

комплектование, обеспечение сохранности фондов государственных 

библиотек законопроект относит к полномочиям органа исполнительной 

власти области в области культуры. На эту же структуру возложены 



обязанности по обеспечению условий доступности библиотек для инвалидов, 

а также по организации приобретения периодической, научной, учебно-

методической, справочно-информационной и художественной литературы 

для инвалидов, в том числе издаваемой на магнитофонных кассетах и 

рельефно-точечным шрифтом Брайля.   

На Государственное управление образования возложены полномочия 

по формированию в образовательных организациях области библиотек, в том 

числе и цифровых, обеспечивающих доступ к профессиональным базам 

данных, информационным справочным и поисковым системам. 

В соответствии с порядком рассмотрения проектов законов области 

законопроект «Об отдельных вопросах в области библиотечного дела в 

Псковской области», пройдёт обсуждение на заседании комитета по труду и 

социальной политике, а затем будет рассмотрен на сессии областного 

Собрания. 

В случае принятия проекта, Закон Псковской области от 05 февраля 

1996 г. № 2-ОЗ «О библиотечном деле и обязательном бесплатном 

экземпляре документов» утратит свою силу. 

Добавим, что по аналогии с федеральным законодательством 

региональный комитет по культуре в ближайшее время внесёт ещё один 

проект закона области – «Об обязательном экземпляре документов в 

Псковской области». 

 

Вопросы капитального ремонта 

Законодательное Собрание Омской области 10.03.2017 

 

Состоялось заседание комитета по экономической политике и 

инвестициям 

Комитет рассмотрел несколько законопроектов, в их числе два проекта 

закона, касающихся капитального ремонта в многоквартирных домах. 

Первый – "О внесении изменения в статью 15 Закона Омской области "Об 

организации проведения капитального ремонта общего имущества в 

многоквартирных домах, расположенных на территории Омской области" - 

предусматривает расширение перечня услуг и (или) работ по капитальному 

ремонту общего имущества многоквартирного дома дополнительным видом 

работ по ремонту септиков и выгребных ям, относящихся к общему 

имуществу многоквартирного дома.  Этот проект закона решено 

рекомендовать областному парламенту принять во втором чтении с учетом 

заключения комитета по поправке.  

Второй – "О внесении изменений в Закон Омской области "Об 

организации проведения капитального ремонта общего имущества в 

многоквартирных домах, расположенных на территории Омской области" – 

подготовлен с вязи с принятием федерального закона от 28 декабря 2016 года 

№498-ФЗ и предусматривает ряд изменений. В частности, проект закона 

дополнен положением, согласно которому работы по капитальному ремонту 

общего имущества в многоквартирном доме могут включать в себя работы 



по замене и (или) восстановлению несущих строительных конструкций 

многоквартирного дома и (или) инженерных сетей многоквартирного дома, 

отнесенные в соответствии с законодательством о градостроительной 

деятельности к реконструкции объектов капитального строительства.   

Предусматривается расширение перечня сведений, которые должен 

предоставлять владелец специального счета в орган государственного 

жилищного надзора. В числе других нововведений – уточнение срока 

принятия краткосрочных планов реализации региональной программы 

капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах. Такие 

планы утверждаются сроком на три года с распределением по годам в 

пределах этих трех лет. Указанный проект закона решено рекомендовать 

Законодательному Собранию принять к рассмотрению.          

На комитете рассматривались и другие вопросы. Так, депутаты 

заслушали и обсудили доклад Уполномоченного по защите прав 

предпринимателей в Омской области за 2016 год. Принято решение принять 

доклад к сведению.       

 

Поддержка садоводческих объединений в Челябинской области будет 

усилена 

Законодательное Собрание Челябинской области 10.03.2017 

 

По поручению губернатора Челябинской области Бориса Дубровского 

министр сельского хозяйства Сергей Сушков обсудил с депутатом 

Законодательного собрания области, председателем челябинского 

регионального отделения «Союза садоводов России» Константином 

Толкачёвым предложения по развитию садоводческого хозяйства в области в 

2017 году. 

На встрече обсуждались вопросы субсидирование садоводческих 

некоммерческих товариществ (СНТ), а также создание на их базе 

сельскохозяйственных потребительских кооперативов и обучение 

управляющих кадров. 

Депутат подчеркнул, что российские садоводы – это один из самых 

активных слоёв общества. Челябинский союз садоводов, пожалуй, не только 

самая мощная и инициативная, но и самая многочисленная общественная 

организация. Более 500 СНТ, 700 тысяч садовых участков! Практически 

каждая вторая семья в области владеет земельным наделом, и участвует в 

решении продовольственной безопасности, как минимум - семьи, как 

максимум - горожан. 

Садоводы могут и хотят реализовывать излишки выращенной ими 

продукции и для этого есть апробированный инструмент -  создания 

потребительских кооперативов. 

Пилотный проект такого кооператива, который сможет реализовывать 

продукцию на одной из торговых площадок в Ленинском районе г. 

Челябинска скоро начнет работать. Сейчас решаются вопросы 

ответственности садоводов за поставки продукции и её качество. До конца 



года может быть создан ещё один кооператив. Так же планируется открытие 

в районе Краснопольской площадки. На 2017 год в рамках развития 

потребкооперации в Челябинской области союзу садоводов поставлена 

серьезная задача открыть не менее 5 объектов. 

Сергей Сушков положительно оценил создание садоводческих 

потребительских кооперативов и обещал информационную и 

организационную поддержку, а также, при условии успешного создания 

новых объединений, включения кооперативов в программу государственных 

грантов на укрепление их материальной базы. 

В этом году в областном бюджете впервые на эти цели (развитие 

материальной базы сельскохозяйственных потребительских кооперативов) 

выделено 10 млн. рублей. Кроме того, министр отметил необходимость 

сохранения объёма региональной поддержки, который СНТ получали 

последние два года подряд на возмещение затрат по ремонту 

инфраструктуры садов: дорог, электролиний, водоводов и т.д. С 2015 года на 

это было направлено 20 млн. рублей, в общей сложности поддержку 

получили 118 садоводческих товариществ в 20 муниципальных районах 

области. 

Депутат областного Законодательного собрания, председатель 

Челябинского регионального отделения общероссийской общественной 

организации «Союз Садоводов России» Константин Толкачёв рассказал 

министру о ряде социально важных проектов, реализуемых общественной 

организацией садоводов. 

В этом году стартовал новый Всероссийский образовательный проект 

«Университет садоводов». Он уже начал работу в формате вебинаров по 

актуальным вопросам деятельности садоводческих товариществ. Задача 

регионального отделения – создать постоянно действующий филиал 

«Университета садоводов» на базе Южно-Уральского государственного 

аграрного университета. Одновременно предлагается проводить обучение 

руководящих кадров СНТ с целью повышения качества управления 

садоводческими товариществами: «Люди, которые становятся 

председателями, подчас не обладают необходимыми знаниями 

юриспруденции, бухгалтерского учёта. Эти пробелы можно восполнить, – 

подчеркнул Константин Толкачёв. Вопрос организации образовательной 

площадки будет рассмотрен на встрече с ректором ЮУрГАУ Виктором 

Литовченко. 

Еще один важный совместный проект реализуемый в рамках 

программы "Городская среда" Единая Россия" - это ремонт подъездных дорог 

к СНТ и оборудование безопасных и комфортных остановочных комплексов. 

Также Константин Толкачев доложил о ходе реформы 

электроснабжения садовых товариществ. Для определения путей её 

проведения решено организовать встречу с участием министра тарифного 

регулирования и энергетики Челябинской области Татьяны Кучиц. 

 
Информационно-аналитическое управление 



аппарата Думы Ставропольского края 

Зикеев Вячеслав Алексеевич 

(8652) 26-75-56 


